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                        Aos vinte e um dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima quinta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da ATA 044 que 
foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 048/15 enviando o Projeto de Lei n° 046/15, Of. 
PGM n° 049/15 enviando Projeto de Lei n° 047/15, Of. PGM n° 050/15 enviando Projeto de Lei 
n° 049/15, Of. n° 168/15 enviando respostas às proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa, Of. n° 169/15 enviando respostas ao oficio n° 083/15. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. apresentando uma chapa para concorrer aos cargos da Mesa Diretora, 
Resposta da empresa Oi ao oficio n° 032/15. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 081/15 
enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 04 de dezembro de 2015; Of. LEG. Nº 
041/15 encaminhando Projeto de Lei Nº 042/15; Of. LEG. Nº 042/15 encaminhando Projeto de 
Lei Nº 045/15. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou que gosta que as pessoas venham assistir as Sessões para 
acompanhara os trabalhos que é feito nesta Casa. Pediu dois ofícios de pesar para as famílias 
de Donires Teixeira e Leonora Mioli Lanzarini, pessoas que lutaram muito pelo Município e hoje 
não estão mais entre nós. Falou que hoje é a última Sessão do ano, foi um ano bom de 
trabalhar e agradeceu o companheirismo e a compreensão de todos os colegas Vereadores, 
que cada um com seu trabalho e jeito de pensar trabalharam para o bem de Barão do Triunfo. 
Deixou um abraço de final de ano, desejando que tenhamos sempre, comida na mesa, saúde e 
os amigos a nossa volta, não necessariamente presentes porque o natal não é só presentes, 
mas é o bem viver. Comentou que hoje estão votando dois projetos muito importantes, um é em 
homenagem à enfermeira Neusa, que se foi desta vida, trabalhou no posto de saúde e com 
tanto carinho e dedicação, trabalhou por aproximadamente dezoito anos para o povo e por isso 
não pode ser esquecida. Ressaltou que nunca viu ela “sair do trilho” com ninguém, ela sempre 
tinha um jeitinho meigo de dizer o que não poderia, então tem uma admiração pelo seu trabalho 
e nada mais justo do que este projeto colocando o nome dela no posto de saúde, uma coisa 
que vai ficar, embora ela não esteja mais aqui, pois a missão dela foi concluída e acredita que 
uma pessoa como ela tem o seu lugar preparado. Comentou que ela vai deixar saudade, mas 
não vai ficar esquecida. Comentou que sabe que a polemica é muito grande sobre o projeto do 
IPTU, mas muita conversa que às vezes as pessoas não estão entendendo o que está se 
passando, mas hoje os Vereadores muito conversaram e gostaria de dizer que ninguém está 
aqui para prejudicar o povo, nem o Prefeito quer prejudicar o povo. Ressaltou que o IPTU  está 
defasado desde o ano de dois mil e dois. Comentou que conversou com alguns funcionários 
sobre o reajuste dos salários, o mercado reajusta valores e o IPTU está parado, vai aumentar, 
mas não com intuito de prejudicar alguém. Afirmou que o que está sendo alterado é a área 
territorial e não a área de construir em cima de um terreno está sendo aumentados os valores 
da parte territorial e não a parte construída e que fique isso na ideia de todos, ninguém vai 
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querer judiar do povo. Comentou que pediu vistas ao projeto para entender o que estava 
acontecendo, para não votar uma coisa que prejudique alguém. Ressaltou que o seu trabalho 
aqui é fazer um trabalho limpo e não tem por que se esconder, nunca tirou nada de ninguém, 
não tem prédios altos e não construiu nada com verba de ninguém, o que tem é dela e cuida do 
que tem e  não gosta de prejudicar ninguém. Desejou a todos que tenhamos um Brasil que vá 
para frente e não pare com tantas noticias ruins e tantas burocracias e coisas que acontecem 
no Brasil que fica desacorçoada, os pequenos são judiados enquanto os grandes estão lhes 
tirando até a própria saúde pela falta de verbas. Contou que na Noruega foi feito uma máquina 
para pegar ladrão, na Inglaterra esta maquina pegou quinhentos ladrões, na França pegou 
trezentos ladrões e na Brasil roubaram a maquina. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Pediu 
desculpas aos funcionários do posto de saúde e o Neco por não ter comparecido no velório, 
nem no enterro da sua querida Neusa. Afirmou que não estava na cidade e onde estava não 
funcionava seu telefone, então ficou sabendo somente na sexta-feira. Ressaltou que também 
ficou abalado como todos, até comentou na semana passada que foi um prazer trabalhar com 
ela por quatro anos quando era motorista de ambulância. Comentou que no posto de saúde às 
vezes tem alguns problemas com um ou com outro e nunca viu a Neusa com problema com 
nenhum colega. Ressaltou que era a “mãe do posto”, ficou muito sentido por não poder se 
despedir dela, mas com certeza Deus precisa dos bons e ela com certeza está do lado de Deus 
e nada mais justo a denominação Unidade de Saúde Enfermeira Neusa Baragan para a nossa 
unidade de saúde. Comentou que recebeu varias ligações nesta semana sobre o projeto 
043/15 que vai à votação hoje, sobre o IPTU, é um projeto bem polemico com aumento em 
alguma área de conto e cinquenta por cento (150%) o que é incabível e não vê como ser 
votado desse jeito. Ressaltou que foi colocada Emenda Modificativa em seu nome, afirmou que 
não é só em seu nome, mas tem mais cinco colegas junto que é o Osmar, o Tiago, o Marcos, a 
Laureni e o Nercio. Comentou que chegaram a um consenso que se for aprovado vai ser 
aumentado vinte por cento (20%) e em alguma área vinte e cinco por cento (25%) porque 
desde o ano de dois mil não é feito reajuste. Ressaltou que já esteve conversando com o 
Prefeito sobre esta questão, mas os cento e cinquenta por cento (150%), embora tenha ficado 
mais de dez anos sem reajuste, não pode ser colocado de uma vez só. Comentou que tem a 
crise, então vinte por cento (20%) aproximadamente não é demais porque está vendo a cidade 
decair dia a dia, a cidade já foi mais bonita e não vê nenhuma revitalização dentro da cidade, os 
calçamentos têm muitos buracos, como por exemplo, a rua do posto de saúde, próximo ao 
sindicato, então os vinte por cento (20%) será um voto de confiança para ser usado para 
embelezar a cidade. Comentou que é de acordo com o reajuste, mas os cento e cinquenta por 
cento (150%) é demais. Falou que algum morador pode não achar bom o aumento de vinte por 
cento (20%), mas um pouco tem que ser aumentado porque tudo aumenta de preço. Ressaltou 
que se aumentarem vinte por cento (20%) desta vez, no próximo ano pode fazer somente um 
reajuste para tentar fazer uma cidade bonita. Deixou seus parabéns à  Administração pelos 
enfeites natalinos, que estão bonitos, inclusive achava que não ia ter, mas foram 
reaproveitados os enfeites do ano passado e reativaram neste ano. Ressalto que na hora da 
votação da Emenda vai citar os nomes de todos os Vereadores que fizeram parte, pois não é 
só em seu nome. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que tem se alegrado 
nas últimas reuniões porque tem visto a presença da população e a população quando participa 
lhe dá mais ânimo como Vereador de defender a causa da população como está aqui para isso. 
Falou que quer fazer parte dos ofícios de pesar à família de Donires e Leonora, bem como deu 
seus parabéns à Vereadora Laureni pela passagem do aniversário na terça-feira e a desejou 
que seja muito feliz em sua vida e com sua família. Comunicou que no sábado esteve presente 
no Município o Deputado Catarina Paladini do Partido Socialista Brasileiro, o qual tomou 
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conhecimento da situação do Município e se prontificou a ser mais um batalhador pela 
população do Município, então agradeceu a presença do Deputado no Município. Comentou 
que ontem esteve junto com o Presidente da Assembleia Legislativa no Faxinal, onde esteve 
reunido com sua equipe de trabalho em uma reunião de final de ano e pode conhecer vários 
funcionários da Assembleia Legislativa que estavam presentes ali. Comentou sobre o projeto 
046/15, o qual determina o  nome da unidade de saúde como Unidade de Saúde Enfermeira 
Neusa Baragan e parabenizou os servidores da saúde e todos que se empenharam para 
através de um oficio, pedir ao Prefeito esta denominação para valorizar esta colega, esta 
pessoa que foi tão importante no Município e que prestou seu trabalho tão bem no Município. 
Ressaltou que esse é um projeto que se deve aprovar com muita vontade porque é muito 
merecido que se valorize as pessoas que se empenham pelo Município, como foi o caso da 
enfermeira Neusa. Deixou uma solicitação ao Executivo e à Secretaria de Obras para fazer 
melhorias nas estradas da Linha Brandão e Maravalha, que nesta semana a população lhe 
reivindicou a melhoria. Comentou sobre o projeto 043/15 que está nesta Casa e na semana 
passada estava na pauta para votação quando deu inicio ao diálogo para discutir um pouco 
sobre o projeto e então surgiu o pedido de vista. Ressaltou que hoje a maioria da população é 
interessada pelo resultado da votação. Falou ao Executivo que entende a situação do 
Município, a defasagem dos tributos, mas devem construir melhorias financeiras ou materiais, 
com diálogo e com parcerias. Relatou que lhe causou surpresa o fato do projeto ter chegado 
meio as pressas, chegou na quinta-feira e segunda-feira já foi à votação, mas acha um projeto 
bastante polêmico que mexe com o bolso da população, por isso deveria ser mais discutido e 
não simplesmente ser votado em uma primeira Sessão de discussão. Falou que hoje o projeto 
vai à votação, entende a situação do Prefeito, mas também entende que a população precisa 
participar das decisões e precisa estar a par das situações, inclusive a realização de uma 
audiência pública com os moradores da cidade, bem como os Vereadores terem uma reunião 
junto com o Executivo para chegar a um denominador que não ficaria ruim para o Executivo e 
para a população porque nos últimos anos não surgiu muitas melhorias dentro da cidade, 
entende a situação financeira do Município, de um momento para o outro é difícil aplicar um 
acréscimo bem significativo, faltando diálogo e união e também os aumentos poderiam ser 
corrigidos gradativamente anos após anos ou de dois em dois anos e se chegaria ao 
necessário. Ressaltou que as Emendas dos Vereadores são importantes, não quis participar 
porque as Emendas também não corrigem a situação, então se vai votar em uma coisa que vai 
melhorar um pouco e não vai acertar a outra ponta não adianta. Usou a tribuna o VEREADOR 
TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou que hoje a Câmara está praticamente lotada e isso é muito gratificante. 
Falou que quer participar dos ofícios de pesar à família do senhor Donires e também de dona 
Leonora. Deixou um abraço aos familiares da enfermeira Neusa, acha muito merecedora da 
homenagem que estão elaborando juntamente com os servidores do posto de saúde, essa 
homenagem vem para confortar um pouco os corações das pessoas que estão sentindo a falta 
desta profissional que trabalhou por vários anos aqui no posto de saúde. Comentou que na 
segunda-feira passada, após a Sessão, tiveram a visita do Deputado Adolfo Brito que veio 
trazer uma novidade que, vem há vários anos lutando para melhorar o sinal telefônico no 
Município  e tem um pouco de dificuldade porque o Município é pequeno e as empresas não 
querem investir em uma nova torre no interior. Relatou que o Deputado trouxe uma resolução 
da Anatel que define que a implantação de telefone fixo e internet até trinta quilômetros da sede 
do Município serão atendidas pela empresa Oi, os valores devem ser em torno de sessenta e 
nove reais por mês e a inscrição é individual sendo que a operadora terá um prazo de noventa 
dias para a instalação. Ressaltou que na Serra do Erval tem uma empresa de internet operando 
e segundo algumas pessoas que tem o serviço, funciona muito bem. Relatou que fica feliz 
porque é uma novidade para quem está no interior, a partir de janeiro podem se inscrever para 
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pedir o serviço. Ressaltou que mais algumas dúvidas pode esclarecer ou tentar contato com o 
própria empresa. Comentou sobre o projeto de aumento de IPTU, um projeto bem complicado, 
principalmente numa época de crise, mas com um cargo público não pode se omitir e tentar 
fazer de um jeito que fique ruim para ninguém. Comentou que foi discutido entre os Vereadores 
e criaram uma Emenda para aumentar somente vinte ou vinte e cinco por cento, sabe que é 
complicado, mas rejeitar o projeto para no próximo ano vir uma empresa para fazer as 
avaliações dos terrenos e prédios, os valores vão ser maiores por isso pensou neste sentido, 
fazer um aumento de vinte por cento (20%) e depois fazer  reajustes conforme algum projeto ou 
pelo crescimento da inflação. Ressaltou que irá conversar mais na hora de votação do projeto e 
todos devem cumprir com suas obrigações, embora seja complicado. Desejou um bom natal e 
ótimo fim de ano a todos, com muita saúde e paz e que tenhamos um Brasil mais justo, mais 
honesto. Ressaltou que o Brasil é um pais onde tudo  que se plantar ou tentar produzir se 
consegue, mas hoje está em uma situação que não se tem condições de fazer um asfalto, 
Barão do Triunfo está há quarenta quilômetros sem asfalto, sendo uma situação lastimável. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que fica satisfeito em ver o 
Plenário lotado, embora seja nas decisões mais importantes que lhe dizem respeito, talvez não 
possa fazer com que todos saiam satisfeitos daqui, mas tem aqui um compromisso público. 
Ressaltou que embora sendo parceiro da Administração, tem sempre o compromisso maior 
com a população porque entende sempre que a partir do momento que é eleito pelo povo é 
pelo povo que tem que trabalhar. Deixou seus pêsames à família de Donires Teixeira que 
faleceu ontem e quer fazer parte do oficio de pesar que será enviado por esta Casa. Falou aos 
funcionários da saúde que eles perderam  a maestria da saúde, mas que alguém se inspire no 
trabalho da enfermeira Neusa e que possa prestar um serviço semelhante porque vai ser muito 
importante, sempre vai fazer com que tenha boas lembranças da enfermeira que hoje não vive 
mais em nosso meio. Ressaltou que nada mais justo que este projeto passe como vai passar 
nesta Casa. Comentou que esteve na Secretaria da Agricultura e o Secretário lhe deu uma 
noticia triste, que está sujeito a não vir milho safrinha porque a safra do ano passado o Governo 
ainda não pagou o fornecedor e na previsão de vir o milho já viria mil sacas a menos que o ano 
anterior. Comentou que isso significa muito, não quer colocar a culpa ao Governo Estadual, ele 
vem arrastando um peso deixado pelos outros Governos e infelizmente por causa disto o Barão 
do Triunfo vai plantar mil sacas a menos nesta safra, se vier o previsto, pode não vir nem o 
previsto. Ressaltou que é lamentável que estas coisas estejam acontecendo e acredita que o 
Governo não pagou porque esta com dificuldades financeiras e isso infelizmente vem rebentar 
a corda na parte mais fraca, em um Município ainda tentando desencadear um crescimento, 
onde a agricultura que é a mola mestra do Município sofre este revés  nesta safra. Comentou 
que se vir a quantidade de milho previsto, vai ser um golpe grande e lamentou por todos os 
colonos, também por ser a sua classe, mas infelizmente as coisas acontecem. Desejou um feliz 
natal a todos, desejou paz, que nem sempre é possível, saúde e o resto corremos atrás porque 
não devem pensar somente na s coisas matérias, mas também no ser humano, no próximo, 
que às vezes não tem por algumas perdas condições psicológica de sentir muito bem, mas que 
o próximo possa estar um pouco mais feliz. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou e 
parabenizou o pessoal da saúde pelo projeto elaborado, nada mais justo que prestar uma 
homenagem à enfermeira Neusa pelo serviço prestado por ela neste Município porque nunca 
viu um munícipe se queixando dela como profissional, só vê elogio, então acha muito justo. 
Agradeceu a presença do Deputado Adolfo Brito que esteve presente no Município, 
independente de partido, é muito importante que os Deputados venham visitar para conhecer o 
Município e não venham somente para pedir votos. Ressaltou que o Deputado veio dar uma 
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noticia sobre a empresa Oi, que correram muito nos anos de dois mil e doze e dois mil e treze 
para que conseguisse telefone para o interior, onde foi feito um trabalho por esta Casa 
conseguindo doações de terrenos e medindo altitude para que colocasse uma antena e em dois 
mil e dezesseis vão ter um pouco de solução para quem mora no interior. Comentou que hoje a 
Casa esta cheia e acha que é por causa de um projeto polêmico que têm em mãos e disse que 
como Vereador não é fácil decidir, mas tem de estudar uma maneira que não vai prejudicar 
ninguém. Comentou que o único Prefeito que passou e fez os reajustes do IPTU foi o Ex-
Prefeito Airton, o Ex-Prefeito Luiz Raul em sua gestão fez reajustes uma vez e depois ninguém 
mais fez reajustes e hoje estamos pagando o preço, o Ministério Público está apontando o 
Prefeito e talvez se rejeitar este projeto, o prefeito vai sair algemado de dentro da prefeitura, o 
Presidente desta Casa vai acabar respondendo, mas cento e cinquenta por cento (150%) e 
noventa por cento (90%) em algumas áreas são um absurdo, há uma crise, então não tem 
como apresentar cento e cinquenta por cento (150%) de reajuste. Afirmou que apresentou uma 
Emenda usando a inflação corrigida deste ano, que se todos os Prefeitos tivessem feito o que o 
Airton fez, não estariam com esta polêmica hoje, mas o Vereador Rodrigo também apresentou 
uma Emenda e ficou um pouco acima e chegaram a um consenso, então vai retirar sua 
Emenda. Falou ao Prefeito que se o projeto passar, que olha mais para a área urbana porque 
tem que cobrar os tributos, mas também contribuir, embora não tenha verba, mas tem 
comércios com esgoto à céu aberto que não tem condições. Comentou que de sua parte não 
vai contentar a todos, mas com a Emenda o projeto passa e se os demais Vereadores acharem 
que não deve, respeita a ideia deles. Ressaltou que se o projeto não passar, pode vir uma 
empresa para avaliar e se corrigir todos os anos pode ir a quase novecentos por cento (900%), 
sem poder segurar, a inadimplência vai ser grande por isso devem começara aos poucos, 
trabalhar unidos e ir reajustando aos poucos. Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que é 
importante a comunidade participar das Sessões para saber o que está acontecendo nesta 
Casa e ficar com a informação na mão sobre os projetos e tudo o que está acontecendo dentro 
do Município. Fez apelo verbal à Secretaria de Obras para patrolar e colocar cascalho na 
estrada do Faxinal, Linha Brandão e Mato Bier porque é importante, pois tem as festas de final 
de ano, sem contar que uma das saídas do Município que está em péssimo estado. Agradeceu 
a presença do Deputado Adolfo Brito na última segunda-feira, que veio pedir apoio a esta Casa 
para participar das reuniões e deixar a Comissão à disposição com assuntos pertinentes para o 
Município, como a melhoria da energia elétrica no interior, ampliação do sistema bifásico e 
trifásico. Comentou que recebeu uma correspondência da Oi referente à melhoria do sinal de 
telefone no interior, inclusive esteve em reuniões com o Diretor da Oi, conseguiu mais de 
setecentas assinaturas solicitando e agora a Oi enviou a resposta dizendo que para o ano de 
dois mil e dezesseis o orçamento já está comprometido, mas talvez vá fazer uma analise 
técnica para possivelmente vir a efetuar sinal telefônico da Oi, mas por enquanto não houve 
resposta concreta. Falou que as antenas da TMW, uma empresa de São Jerônimo e 
Charqueadas que fez a instalação de uma antena na Serra do Erval que opera sinal de internet 
e telefone fixo e a partir de janeiro vai ser colocado este mesmo serviço aqui dentro da cidade e 
na Linha Brandão. Ressaltou que tudo que vem neste sentido para melhoria no interior é muito 
importante porque os jovens do interior estão indo embora do Município porque quer ter internet 
e telefone, mas tem que enfrentar estradas de chão para chegar a uma universidade, sendo 
isto muito ruim. Comentou que esta entrando com uma chapa para concorrer a Mesa Diretora 
para dar seguimento aos trabalhos desta Casa, onde juntamente com a Vereadora Laureni, 
Vereador Tiago e Vereador Rodrigo quer encarar este desafio e pediu a apreciação dos 
colegas. Desejou um Feliz Natal e Próspero ano novo para todos.  Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutido o que segue: EMENDA  MODIFICATIVA Nº 01/2015 
AO PROJETO DE LEI Nº 039/2015 (LOA 2016) DOS VEREADORES ELOMAR, ILO, 
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RODRIGO E LAURENI, que em votação foi aprovada por unanimidade. EMENDA  
MODIFICATIVA Nº 02/2015 AO PROJETO DE LEI Nº 039/2015 (LOA 2016)   DA COMISSÃO 
DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E INFRA-ESTRUTURA URBANA E RURAL, que em votação 
foi aprovada por unanimidade. Em votação o  PROJETO DE LEI Nº 039/15 (LOA 2016) COM 
AS EMENDAS 01 E 02, foi aprovado por unanimidade. Após foi discutida a EMENDA  
MODIFICATIVA Nº 01/2015 AO PROJETO DE LEI Nº 043/2015 DOS VEREADORES 
RODRIGO, LAURENI, NERCIO, TIAGO, MARCOS E OSMAR, que em votação  foi aprovada 
por 05 votos favoráveis (Vereadores Osmar, Laureni, Rodrigo, Nercio e Tiago) a 03 votos 
contrários (Vereadores Elomar, Ilo e Diogo). Após foi discutida a EMENDA  MODIFICATIVA Nº 
02/2015 AO PROJETO DE LEI Nº 043/2015  DA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS 
E INFRA-ESTRUTURA URBANA E RURAL, que em votação foi aprovada por unanimidade. A 
EMENDA  MODIFICATIVA Nº 03/2015 AO PROJETO DE LEI Nº 043/2015 DO VEREADOR 
NERCIO foi retirada por seu proponente. Foi posto em votação o   PROJETO DE LEI Nº 
043/15, que altera Lei Municipal 284/2000, que institui o Código tributário, revoga a lei Municipal 
023/06 e dá outras providências COM AS EMENDAS 01 E 02, que foi aprovado por cinco votos 
favoráveis (Vereadores Tiago, Laureni, Osmar, Nercio e Rodrigo) a três votos contrários 
(Vereadores Ilo, Elomar e Diogo). Após foi discutido o PROJETO DE LEI Nº 044/15 que 
autoriza prorrogar Lei Municipal 216/2015, contratação de servidor efetivado, por tempo 
determinado para atender necessidade excepcional (Secretário de Escola), que em votação foi 
aprovado por unanimidade. Após foi discutido o PROJETO DE LEI Nº 046/15, que denomina a 
UBS de Barão do Triunfo de Enfermeira Neusa Barragan, que em votação foi aprovado por 
unanimidade. Foi discutido o PROJETO DE LEI Nº 047/15, crédito adicional, que em votação 
foi aprovado por unanimidade. Foi discutido o PROJETO DE LEI Nº 048/15, convênio 
CONSEPRO, que em votação foi aprovado por 07 votos favoráveis (Osmar, Tiago, Diogo, 
Laureni, Ilo, Elomar e Rodrigo) a 01 voto contrário do Vereador Nercio. Foi discutido o 
PROJETO DE LEI Nº 049/15, convênio COREDE, que em votação foi aprovado por 
unanimidade. Foi discutido o PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 004/15, que altera o caput 
do artigo 182, da lei municipal n° 284/2000, que institui o código tributário do município de 
Barão do Triunfo/RS e dá outras providências, que em votação foi aprovado por unanimidade. 
Após passou-se à ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA 2016, com votação nominal, na qual foi  
eleita por unanimidade a única chapa: PRESIDENTE: DIOGO DA ROCHA VAZ - PSDB, VICE-
PRESIDENTE:  LAURENI GARCIA PAGINI - PTB, 1º SECRETÁRIO: TIAGO PACHECO 
GOVONI - PP, 2º SECRETÁRIO: RODRIGO SEMENSATTO  DE LIMA - PMDB. Após foi 
escolhida a   COMISSÃO REPRESENTATIVA formada pela MESA DIRETORA e o 
VEREADOR OSMAR SILVEIRA DE SOUZA. Também foram indicados, pelos Líderes de 
Bancada, os membros das Comissões de: ORÇAMENTO E FINANÇAS E INFRA-
ESTRUTURA URBANA E RURAL- formada pelos Vereadores TIAGO PACHECO GOVONI 
(PP), LAURENI GARCIA PAGINI (PTB) E RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA (PMDB) e de 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM ESTAR SOCIAL formada pelos Vereadores ILO 
WILDFAIER LOMBARDI (PMDB), NERCIO DA SILVA AMBOS (PTB) E MARCOS CESAR 
GARCIA (PP). Após foram escolhidos os LÍDERES DE BANCADA para o ano de 2016: LÍDER 
DO PTB - NERCIO DA SILVA AMBOS, LÍDER DO PMDB - ELOMAR ROCHA KOLOGESKI, 
LÍDER DO PP - MARCOS CESAR GARCIA. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente 
quem não se fazia presente em sua primeira saudação. Falou que quer fazer parte do oficio de 
pesar à família de Donires e dona Leonora. Falou ao Prefeito a questão do calçamento na Leci, 
eles pagaram para fazer o calçamento e quando estava bom era perfeito, infelizmente não é 
culpa deles, é culpa da chuvarada, então se o Prefeito puder tomar uma providência na calçada 
que está muito feio na cidade. Falou aos colegas Vereadores que têm varias divergências na 
forma de pensar, mas não tem problemas pessoais com nenhum, na política infelizmente tem 
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que pegar para um lado ou para o outro, suas decisões não agrada a todos os colegas, deixou 
claro que não esta aqui com ladainha, a vida pessoal é pessoal, infelizmente os colegas 
Vereadores que não entender e querem misturar a amizade com política estão no lugar errado, 
o seu voto sempre vai ser político como quem votou nele foi político. Deixou uma mensagem a 
todos, que o espírito do Natal possa permanecer nos corações em todos os dias do ano que se 
inicia e que o amor seja a marca mais profunda em tudo o que for planejado, realizado e 
vivenciado no ano que esta por vir, sendo esse os seus votos desejando que o ano que vem 
seja melhor, às vezes fica com vergonha de dizer que é político, pois todo o dia na televisão vê 
falcatruas de políticos, mas acha muito ruim a mídia só falar das falcatruas, devem falar 
também dos bons políticos para não perder a fé, acredita que um dia os políticos em geral vão 
pensar diferente porque o que se vê atualmente é uma falta de respeito com a classe política, 
vê roubalheiras. Falou à comunidade que freqüente no ano que vem mais a Casa para verem o 
trabalho dos Vereadores, está aqui para trabalhar para a comunidade, não pensa em partido, 
pensa na maioria, como hoje a sua bancada teve opinião diferente e nem por isso tem um trato 
com o Prefeito como já saiu na rua quando entrou na Casa, mas não é assim, o que o Prefeito 
faz certo ganha seus aplausos e o que fizer errado vai ganhar suas pedradas. Desejou em 
nome do PMDB baronense um Feliz Natal e Feliz ano novo a todos. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem não se fazia presente em sua 
primeira saudação. Agradeceu a todas as bancadas e todos os Vereadores por terem aceitado 
o convite para fazerem parte desse novo desafio. Está com muita alegria e disposição para 
encarar o ano de dois mil e dezesseis, como Presidente desta Casa, agradecendo os colegas e 
o Presidente Marcos pelo ano de dois mil e quinze. Disse que vai fazer um trabalho serio com 
muito empenho para que se complete este ciclo de quatro anos assim como começou com o 
primeiro Presidente, com união, responsabilidade e seriedade, assim fazendo o possível para 
continuar levando a imagem desta Câmara desta forma, se não fosse pelos funcionários não 
aceitaria esta responsabilidade porque como Vereador assumindo algum cargo de mais 
responsabilidade acaba tendo que confiar, então se os funcionários não são competentes fica 
muito complicado o Presidente terminar o ano sem ter um apontamento, sem ficar devendo 
alguma coisa, o que nunca aconteceu nesta Casa. Deixou um convite à comunidade para vir 
assistir as Sessões, acompanhar o trabalho, pois é importante para todos os Vereadores ter o 
apoio e a visão da comunidade no trabalho. Desejou um Feliz Natal e um bom ano novo com 
muita paz e saúde, apesar das coisas ruins que acontecem, mas não pode deixar se levar e 
sim pegar o que tem de bom e transformar em melhor ainda. Usou a palavra o VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente em sua primeira 
saudação. Comentou que estão na última Sessão do ano e agradeceu aos colegas, pois às 
vezes tem alguma divergência, mas é sempre pensando na população, cada um tem sua 
opinião, são eleitos para defender a população. Agradeceu a presença de cada um que está 
aqui, hoje está encerrando  o terceiro ano e muitos são a primeira vez que estão presentes. 
Pediu para voltarem no ano que vem, embora seja difícil porque todos têm seus afazeres, mas 
para os Vereadores é gratificante a presença de todos, até para todos saberem por que na rua 
sai muita distorção. Parabenizou o Presidente Marcos pelo trabalho durante o ano, foi muito 
dedicado, se não conseguiu alcançar grandes objetivos, mas pelo empenho está de parabéns. 
Desejou um bom ano ao Vereador Diogo, sendo o Primeiro Secretário estará ao lado para cada 
vez mais fazer um bom trabalho na Câmara. Agradeceu a compreensão de todos que apoiaram 
a chapa montada pelo Vereador Diogo e demais colegas. Comentou que na sexta-feira estava 
marcada a festa de natal na praça, mas devido à chuva foi adiada para amanhã e reforçou o 
convite a todos para esta festa que é realizada com a ajuda da comunidade, de alguns 
Vereadores, de Secretários e várias pessoas idôneas que colaboraram, apesar das dificuldades 
que tem. Agradeceu a presença e desejou um Feliz Natal e bom ano novo. Usou a palavra o 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente em sua 
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primeira saudação. Falou que gostaria nesta época do ano, que envolve muito o sentimento do 
ser humano, de se tornara um pássaro e ir de casa em casa levando a fé e a esperança porque 
vivemos isso perante Deus e não seríamos nada sem estes dois itens. Ressaltou como não 
pode fazer isto, deixou verbalmente esta mensagem para todos, para todos viverem mais como 
seres humanos, com fé em Deus, pois ele mesmo vivendo uma época pesada com perdas na 
família ainda tem coragem de transmitir isso a todos porque merecem. Comentou que em 
reação a votação que aconteceu, não pode deixara todos satisfeitos e existem comentários 
aqui que cada um tem pensamento. Disse a todos que aqui ninguém tem cadeira comprada, 
muitas vezes por decisão de um voto cada Vereador pode perder uma eleição, mas tem certeza 
que não está preocupado com isso, quer neste momento que tentou fazer o melhor e se não foi 
o melhor para todos, então pede desculpas, o objetivo de cada Vereador não é fazer que a 
cada ano os munícipes acabem perdendo cem ou duzentos reais nos imóveis que estão dentro 
do perímetro urbano  desta pequena cidade. Reforçou o pedido dos colegas, que parece que a 
Administração não se preocupa muito com a estética da cidade e tem cobrado isso há muitos 
anos, mas infelizmente isso não vem acontecendo, então pediu que o Executivo olhe mais e 
trabalhe mais porque precisam deixar a cidade com um visual melhor. Desejou um Feliz Natal e 
Próspero ano novo com saúde e paz a todos. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou 
que hoje a Sessão foi bem longa, mas foi importante para ver como funciona a desenvoltura de 
Projetos e Eleições, hoje principalmente pela eleição da nova Mesa Diretora. Falou que após o 
encerramento haverá uma homenagem à enfermeira Neusa. Comentou que a Presidência e a 
Mesa Diretora não fazem nada sozinhas, mas simplesmente simboliza os nove Vereadores, 
sempre assina ou ordena despesas, então é um compromisso grande e uma preocupação em 
chegar ao final do ano conseguindo fechar as contas, com todos os pagamentos em dia e toda 
a documentação que presa muito pelo Jurídico e pela Tesoureira para conseguir deixar as 
coisas sempre em dia. Ressaltou que foi um ano bem complicado devido à dificuldade 
financeira, a diminuição da arrecadação, o que afetou todos os setores da prefeitura e afeta 
também a Câmara porque o que recebe é o Duodécimo que é um percentual do orçamento que 
é repassado para a Câmara poder se manter durante o ano. Parabenizou a Solange que é a 
Tesoureira e Secretária, muito consciente do que tem que fazer, ao Norberto que pelo pouco 
tempo de convivência dá para ver que estão trabalhando pelo melhor, a Dalvana por tudo que 
ela fez durante os três anos, mas principalmente neste ano, a Ionice pelo cafezinho, pelo 
chimarrão e pela limpeza da Casa e o Jocinei que neste ano, perante concurso começou a 
trabalhar e superou as expectativas e nunca deixou nada pendente. Neste momento mostrou 
algumas fotos destacando as principais pautas que lutou ao longo deste ano, participando de 
reuniões em busca de melhorias para o Município. Ressaltou a quantidade de Projetos votados 
durante o ano e apresentou um resumo das finanças da Câmara neste ano. Falou que no Natal 
e Ano Novo não devemos se preocupar muito porque deve ser durante o ano todo, ser bom 
com o visinho, ajudar as crianças carentes, ser carinhoso com o próximo não precisa esperar o 
espírito natalino, mas deve ser sempre, sendo assim um cidadão de bem e o ano novo também 
é a mesma coisa. Desejou a todos Feliz Natal e Feliz Ano Novo, que todos sejam cada vez 
mais felizes e consigam tocar suas vidas. Comentou que estão entrando hoje em recesso e a 
Câmara ficará em recesso até dia dois de fevereiro e neste tempo a Comissão Representativa 
ficará representando a Câmara. Desejou ao Vereador Diogo muita esperança no novo ano 
juntamente com a Vereadora Laureni, o Vereador Tiago e Vereador Rodrigo. Desejou que 
tenha escolhas, de tranquilidade e de imparcialidade, trabalhando pelo melhor independente de 
que seja a favor ou contra o Prefeito, estão aqui para trabalhar em prol da comunidade e 
desenvolvimento do Município. Agradeceu aos que lhe ajudaram na Mesa Diretora do ano de 
dois mil e quinze, Vereador Nercio como Vice-Presidente, Vereador Diogo secretário e o 
Vereador Tiago segundo Secretário. Ressaltou que a Câmara tem no Regimento Interno que 



 

 ATA 045/15                                                                          9 
 

 

quem for se deslocar para fora do Município por um período grande, que comunique a Câmara 
para consigam ser contatados. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, depois do 
recesso, na mesma hora e local. 
 

Sala de Sessões, 21 de dezembro de 2015. 
 

 
                  MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


